
市民意见引起城建部门重视

提早点亮路灯方便早读学生

城事
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本报11月23日讯(记者 侯
健) 连日来有很多市民致电日
照市住建委，学生早上去上学时
天还比较黑，路上不安全，希望
能开路灯给学生们照明。23日，
记者获悉，市民们的意见已经得
到采纳，从24日凌晨5点开始，实
验高中和日照一中西校周边路
灯将率先亮起来。

日照市区一些中学有早读的
习惯，因此学生们要早起到校。一
所中学的老师说，他们的早读课
安排在6点10分开始，因此学生一
般要在6点之前到校。家长马先生
称，天气越来越冷，而白天也“越
来越短”，但清晨时路灯还没亮，
早读的中学生们要摸黑去上学，
路上很不安全，他希望能合理安

排一下路灯的亮灯时间。
“这几天我们接到很多市民

来电，希望能在早晨天还挺黑时
打开路灯，给上学的学生们照
明。”23日，日照市城市建设管理
指挥中心一名工作人员告诉记
者。市民的来电引起了住建委的
重视，认为反映的情况很客观，
并安排人员对部分路段路灯开
关灯时间进行调整。首先调整学
校周边道路路灯开关灯时间，其
他路段路灯关灯时间将根据实
际情况陆续调整。

这名工作人员告诉记者，中
学生要上早读课，需要早起，所
以他们先调试好了实验高中和
日照一中西校周边路段的路灯，
在24日凌晨5点，路灯就会亮起，

到6点半再关灯。由于路灯调试
需要一段时间，所以他们将在12

月1日前，将市区学校周边及繁
华路段的路灯在凌晨5点全部开
启照明。

当日下午2时许，在日照市
城市建设管理指挥中心，两名工
作人员正在电脑上调试路灯监
控系统。据了解，日照市区一共
135个路灯终端，每个终端控制
着一条或者多条道路的路灯，所
以全部路灯打开需要一个时间
段。“日照市的路灯开启全部由
电脑控制，根据光照度的情况自
动开启，以便在天黑时刻就能让
路灯亮起来。”一名工作人员说。

在日照市路灯监控系统上，
记者注意到，从11月1日开始，日

落时刻每天都在提前，从1日的
17时8分，提前到了23日的16时52

分。而日出时刻每天都在拖后，
由1日的6时23分，拖后到了23日

的6时45分。日照市下午的路灯
开灯时刻不相同，从显示的数据
看从16时55分到17时17分不等，
但是关灯时间统一为凌晨1点。

本报11月23日讯(记者
徐艳 通讯员 秦健 ) 位
于342国道与疏港大道交汇
处的西辛兴村，地处岚山区
碑廓镇以西，时节渐入寒冬，
村巷两旁的银杏树尽染金
黄。这些银杏树不但美化了
这个村，还将为该村带来经
济利益。

整洁的房子、干净的街
道、健全的娱乐场、完整的图
书室，再加上街道两旁栽种

的千棵银杏树，让人很难与
偏远的农村联系在一起。

据了解，西辛兴村，全村
385户、1198人。这里的村民主
要以种植蔬菜大棚、木材加
工、石材加工为主。

该村支部书记姜成西
告诉记者，为了让村民有个
好的居住环境，近年来在提
高村民的经济水平的基础
上，也注意提升居民的居住
环境。

“在村里的巷子里栽种
上千棵银杏树，不仅扮靓了
村巷，也能为村里带来经济
利益。”他说。

他告诉记者，1998年时
村里对路面进行了硬化。看
着光秃秃的路边，这时村里
便想到了绿化，“城里搞绿化
是为了美观，但农村在考虑
美观的同时还要让村民得到
实惠咧。”

当时曾想过在路两边种

植杨树，但杨树虫害多，春天
还会飘毛絮，不宜绿化。后
来，经过多方考察，村里决定
在村巷两旁栽种银杏树，不
但美观，而且浑身是宝。

据介绍，当时银杏树便
宜，一棵小银杏苗才0 . 8元，
村集体当时买了1000余棵。
刚买的时候，一棵银杏树才
大拇指粗。

据了解，现在最大的一
棵已经直径约30厘米，一棵

银杏树的市场价格能卖到
300元。

姜成西说：“再过几年等
这些银杏树再长大一些，村
里打算把这些树一起卖了，
然后再买一些银杏树苗种
上。”

“现在，每到秋末冬初的
时候，村巷两旁的银杏树都
黄了，特别漂亮！一点也不比
城里差！”一位村民笑呵呵地
告诉记者。

岚山区碑廓镇西辛兴村提升居住环境

千棵银杏树扮靓村庄

日照市路灯监控系统关于路灯开关时间的统计。 记者 侯健 摄

西辛兴村村巷银杏树一片金黄。
徐艳 摄
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